

▷ Argentina

Llama la Iglesia a una reconciliación nacional

▷ Critican diversos sectores la política estatal

BUENOS AIRES, 26 de diciembre (UPI, EFE y AFP). — El cardenal primado de Argentina, monseñor Juan Carlos Aramburu, urgió durante su homilía navideña a poner en práctica una política económica que tenga "como objetivo al hombre" y dijo que debe realizarse una tarea de reconciliación nacional con "espíritu de libertad, austeridad, comprensión, sin sectarismos ni demagogias, buscando las convergencias que afiancen la unidad y la participación".

En tanto, dirigentes sindicales y políticos continuaban criticando al nuevo gobierno por su orientación conservadora y la falta de definiciones concretas sobre el retorno a la democracia. El dirigente sindical

peronista, Roberto García opinó que la actual crisis "se va a profundizar aún más" y señaló que la orientación del gobierno actual exigirá un mayor sacrificio a los trabajadores.

El dirigente ferroviario Luis Etchezar, a su vez, caracterizó al nuevo presidente, general Leopoldo Galtieri, como "un caudillo, que terminó con el proceso abierto por los militares en 1976 para asumir todo el poder".

Por otra parte, los partidos políticos calificaron como "una nueva modalidad paramilitar" el asalto realizado por alrededor de once hombres armados contra dirigentes del partido Radical y 120 miembros de esa organización, cuando se disponían a realizar una cena navideña en un restaurante de la ciudad de Pilar, a unos 35 kilómetros del centro de Buenos Aires.

▷ Mariclaire Acosta, de Amnistía Internacional La tortura se ha convertido en una forma de gobierno

▷ Alentador, el futuro de los derechos humanos

Matilde Margáin

En los últimos 20 años el patrón de represión ha cambiado y en algunos casos es ya una forma de gobierno, afirmó la titular de Amnistía Internacional sección México, Mariclaire Acosta, y añadió que a pesar del incremento de aquélla y sus grados de sofisticación, "el futuro del respeto a los derechos humanos es, si no optimista, si esperanzador".

"La tortura ya no es un hecho aislado ni una sicopatología — dijo —: es una práctica institucionalizada en casi todo el mundo, cuyos métodos son científicos y en donde nada está dejado al azar. Es ya en algunos casos una forma de gobierno".

Asimismo, señaló que últimamente las denuncias de torturados corresponden no sólo a dirigentes políticos y sindicales, sino también a campesinos y trabajadores.

Ultimamente, mencionó, se ha presentado, junto al incremento de la represión, el fenómeno de torturadores que renuncian a su trabajo y lo denuncian. "Con esto, nosotros pensamos que una de nuestras

funciones se cumple, pues al descubrir la tortura y presentarla tal y como es, quienes la practican toman conciencia de ella y la abandonan; así, tenemos el caso del teniente Julio César Cooper, quien afirmó ante Amnistía Internacional que más del 90 por ciento de la oficialidad uruguaya se encuentra comprometida con los métodos de tortura como una forma de control y silenciamiento sobre el propio militar ejecutor".

Mariclaire Acosta indicó que la organización se hará cargo del caso del dirigente de la Juventud Peronista, Juan Manuel Abal Medina, asilado en la Embajada de México en Argentina desde hace más de cinco años. Se le considera como un "preso de conciencia", ya que está prácticamente recluido en la sede diplomática sin que el gobierno conceda un salvoconducto para que pueda abandonar el país. "Esta petición ha sido sistemáticamente ignorada. Argentina viola con esto el derecho de asilo y prácticamente lo invalida".

EXCELSIOR

Demandan la Aparición del Periodista Valentín Ferrat

Un grupo de periodistas demanda de las autoridades guatemaltecas información sobre la suerte del miembro de la Asociación de Corresponsales Extranjeros de México, Valentín Ferrat, respecto a su integridad física, su presentación y su libertad.

Manuel Buendía, Miguel Angel Granados Chapa, Carlos Payán, Froylán López Narváez, Francisco Martínez de la Vega, Carlos Monsiváis, Elena Poniatowska y Luis Suárez en una carta señalaron que el periodista argentino desapareció en Guatemala.

"La experiencia reciente, dramáticamente confirmada todos los días, advierte lo que esto puede significar en un país cuyo gobierno se burla de los derechos humanos más elementales. Ferrat fue visto por corresponsales extranjeros en Guatemala cuando cumplía su misión profesional", indica el documento.

Agrega: "Es periodista activo y coordinador internacional del SIPE (Sistema de Información y Promoción Editorial), un servicio que difunde noticias, artículos y reportajes con la firma y el apoyo de destacados periodistas y escritores de América Latina. Las noticias llegadas a su familia en nuestro país indican su detención. Después del ominoso silencio seguido en otros casos, preocupados por ello, demandamos de las autoridades guatemaltecas la información correspondiente, el respeto a la integridad física de Valentín Ferrat, su presentación y su libertad".